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13 октября - день работника сельского хозяйства и перерабатывающей промышленности z
Уважаемые работники и ветераны 

агропромышленного комплекса 
Белгородской области!

Поздравляю вас с профессиональным 
праздником!

Сегодня ваш жизнеобеспечивающий и свя-
той труд сопряжён с высоким риском. Мно-
гим аграриям региона приходится обраба-
тывать поля, выращивать и выпекать хлеб, 
кормить и лечить сельскохозяйственных жи-
вотных под вражескими обстрелами и уда-
рами беспилотников. Каждый день вы, без 
преувеличения, сражаетесь за урожай, высо-
кие объёмы производства мяса и молока. Ос-
таётесь на своих рабочих местах, чтобы на 
столах у белгородцев и миллионов россиян 
был весь спектр привычных продуктов. Что-
бы наша Белгородская земля – одна из глав-
ных житниц России – сохраняла свой статус 
ведущего производителя продовольствия в 
стране. Спасибо вам за этот великий трудо-
вой подвиг!

Благодаря вашему мужеству, бесстрашию, 
исключительной верности своей профессии и 
малой родине, аграрная отрасль региона, не-
смотря на значительный ущерб, нанесённый 
врагом, добивается серьезных результатов. 
Не только сохраняет, но и укрепляетсвои ли-
дирующие позиции в России по производству 
мяса. Как мы рассчитываем, к концу 2024 го-
да область достигнет исторического рекорда 
по свинине: обеспечит производство не ме-
нее 1 млн тонн свиней в живом весе.

Невзирая на все объективные сложности, 
область остаётся в числе крупнейших отечес-
твенных производителей молока, занимает 
2 место в Центральном федеральном окру-
ге по объёмам выпуска этого ценного про-
дукта. Не менее значимы достижения белго-
родских аграриев и по другим направлени-
ям. По объёмам выпуска растительного масла 
мы вторые в стране, по производству пище-
вых яиц – на втором месте в ЦФО и на седь-
мом в России. 

Нельзя не отметить сегодня героизм и 
мастерство наших земледельцев. В тяжёлых 
прифронтовых условиях, когда значительно 
сократились площади обрабатываемой паш-
ни, они планируют собрать достойный уро-
жай зерновых и зернобобовых культур – по-
рядка 2,5 млн тонн. 

Наращивается экспортный потенциал бел-
городского аграрного сектора. Сегодня наши 
предприятия поставляют свою продукцию в 
50 стран мира, развивают торговые связи с 
такими новыми перспективными партнера-
ми, как Индия, Египет, Узбекистан, Турция, 
Китай.

Очень важно, что наш агропромышлен-
ный комплекс даже в сложной оперативной 
обстановке смело смотрит в будущее. В насто-
ящее время в отрасли реализуется 26 серьёз-
ных инвестпроектов общей стоимостью по-
рядка 67 млрд рублей. В 2024 году компания 
«ЭФКО» открыла завод по производству фун-
кциональных белков и пищевых волокон, что 
позволит в ближайшие годы обеспечить пол-
ное импортозамещение данных видов про-
дукции в масштабах страны. Растут объёмы 
продукции, произведенной малым аграрным 
бизнесом, который сегодня насчитывает бо-
лее 6600 хозяйств. 

Дорогие друзья! Благодарю вас за впечат-
ляющие результаты вашего труда, мужество 
и самоотверженность, нацеленность на ус-
пех, стремление к новым рубежам, профес-
сионализм, преданность своему великому де-
лу и родной земле. Желаю вам крепкого здо-
ровья, скорейшего возвращения к мирным 
будням, семейного благополучия и всего са-
мого доброго!

В. ГладкоВ,
Губернатор Белгородской области                                                                                    

Труженики полей и ферм встречают День работника сельского хо-
зяйства и перерабатывающей промышленности, который в этом 
году отмечается 13 октября, в напряжённой работе. Ведь сельско-
хозяйственный год не завершён. Потому заместитель главы адми-
нистрации Шебекинского городского округа Руслан Владимирович 
Дегтярёв подвёл предварительные итоги:

 - Агропромышленный комплекс  по-прежнему вносит весомый вклад 
в экономику Шебекинского городского округа. Даже несмотря на сложную 
обстановку в связи с СВО, за 9 месяцев текущего года нашими местными 
сельхозтоваропроизводителями получено валовой продукции почти на 
14 миллиардов рублей, на 21 миллион рублей больше чем в прошлом году. 
Это произошло за счёт роста производства в отрасли животноводства. 

- Какой урожай получили шебекинские земледельцы? 
-  Скромнее  чем в минувшем году. Сами знаете, что и заморозки у нас 

весной были, потом жара, мало дождей. И это всё сказалось. Завершена 
уборка зерновых и зернобобовых культур.  Их урожайность составила 39,3 
центнера с гектара. Она выше в  АО «Яснозоренское» -  60,7 центнеров, 
ООО «Бенталь» - 52,4 центнера, ООО «Держава» - 48,1 центнера с гектара. 
Эти сельхозпредприятия идут в лидерах. В текущем году ожидаем произ-
вести 138,1 тысячи тонн зерна. Сои получено 15,2 центнера с гектара, под-
солнечника – 22,5, кукурузы на зерно – 48 центнеров с гектара. Сахарной 
свеклы, уборка которой ведётся сейчас в ООО «Русагро-Инвест», выходит 
с гектара по 338 центнеров. Завершается сев озимых культур.

- Руслан Владимирович, а как идут дела в отрасли животно-
водства?

 - Здесь хорошая динамика. Скажем, мяса птицы за 9 месяцев мы про-
извели на 76 тысяч тонн больше чем прошлом году,  хорошо поработали 
коллективы ООО «Белгородский бройлер» и ПФ «Шебекинская». Также 
больше, на 47 тысяч тонн, получено свинины, в чём большая заслуга Бел-
городского филиала ОО «Тамбовский бекон» и ООО «Шебекинская сви-
нина». В этом году ожидаем произвести 157,3 тысяч тонн мяса всех видов, 
на 27,1 тысячи тонн больше аналогичного периода прошлого года.

Очень радует, что Шебекинский округ, как и раньше, занимает в Бел-
городской области лидирующие позиции по производству яиц. Основ-
ным производителем яиц в округе является ООО «Белянка». За 9 меся-
цев им произведено яиц 500,3 миллиона штук, на 126,2 миллиона боль-
ше чем в минувшем сезоне. В этом году ожидаемый результат произ-
водства яиц более 720,9 миллиона штук.  

-  В нашем округе особое внимание уделяется развитию малых 
форм производства сельскохозяйственной продукции. Что сдела-
но в этом направлении?

-  В 2024 году два хозяйства получили государственную поддержку 
в виде грантов по программе «Агростартап». Им выделено по 5 мил-
лионов рублей.  Эти финансовые средства получили индивидуальный 
предприниматель Геннадий Евгеньевич Анисимов из Большетроицкой 
территории на организацию работы пчеловодческого хозяйства,  ока-
зание услуг по опылению посевов и индивидуальный предпринима-
тель Сергей Иванович Статинов из Масловопристанской территории 
на организацию выращивания и переработки тыквы. Также рыбовод-
ческим хозяйством в селе Зиборовка получен  грант в сумме 10 мил-
лионов рублей по программе развития туристической инфраструкту-
ры. Надо сказать, что, несмотря на обстоятельства, с начала этого года 
там отдохнуло более 1200 человек.

Ещё два хозяйства получили субсидии по поддержке семейных ферм 
на 14,4 миллиона рублей, эти средства они направили на приобретение 
специализированной техники.  Пять личных подсобных хозяйств окру-
га получили субсидии по поддержке  производителей овощей в откры-

том грунте и картофеля. В текущем году субсидию планируют получить 
ещё два хозяйства. Программа предусматривает возврат до 90 % расхо-
дов, понесенных при организации производства овощей.

Также в этом году более 20 шебекинцев заключили  социальных кон-
трактов на развитие личных подсобных хозяйств. Сумма безвозмездной 
поддержки по этой программе составляет 350 тысяч рублей на каждого. 
Большинство хозяйств развиваются в направлении птицеводства, пче-
ловодства, овцеводства, выращивания овощей и цветов. 

- Какие проводятся мероприятия по очистке наших рек?
- Занимаемся  водными объектами в рамках реализации губерна-

торской программы «Наши реки». В текущем году завершили работы 
по очистке реки Нежеголь работы в районе магазина «Огонек» в городе 
Шебекино.  И начали чистить реку Нежеголь  на участках в сёлах Возне-
сеновка и Нежеголь. 

-  За всеми нашими достижениями в аграрном секторе стоит 
каждодневный добросовестный труд шебекинцев. Руслан Влади-
мирович, что вам хочется сказать им в преддверии праздника?

- Хочется сказать большое спасибо сельским труженикам, руководите-
лям и работникам, особенно механизаторам, за то, что несмотря на слож-
ную обстановку в приграничье и опасность обстрелов, они выходили в 
поле, сеяли и убирали урожай.  Всё, чего достигли мы в этом году, стало 
возможным благодаря им. Нам есть кем и чем гордиться, и, прежде все-
го, нужно гордиться людьми, которые работают в сельскохозяйственной 
сфере. От их повседневного напряжённого труда зависит не только эко-
номическое, но и социальное благополучие округа, каждой семьи.

Сердечно поздравляю всех  с профессиональным праздником  - Днём 
работника сельского хозяйства и перерабатывающей промышленности и 
желаю им мирного неба, благоприятной погоды, хороших урожаев и до-
стойной прибыли. Пусть в домах ваших будут достаток и благополучие!

 Беседу вёл Юрий ТРоФИМоВ
Фото автора

Шебекинские аграрии           
хорошо потрудились

Уважаемые труженики села,
работники перерабатывающей промышленности,

ветераны сельскохозяйственного производства!
Примите самые искренние поздравления с профессиональ-

ным праздником – Днём работника сельского хозяйства и пе-
рерабатывающей промышленности!

Шебекинский агропромышленный комплекс всегда славил-
ся настоящими профессионалами, труд которых заслуженно 
пользуется почётом и уважением. Сегодня перед отраслью сто-
ят сложные задачи, решать которые приходиться в тяжёлых, а 
порой, опасных условиях. 

Именно вашими усилиями, дорогие аграрии, усилиями всех, кто 
работает в поле и на фермах, на производствах, наше сельское хо-
зяйство, пищевая промышленность качественно изменились, стали 
настоящими локомотивами экономики Шебекинского городского 
округа, обеспечивая рынок разнообразными видами продукции.

Хотим выразить слова благодарности ветеранам агропро-

мышленного комплекса. Ваши бесценные знания являются 
надёжным потенциалом движения по пути к поставленным 
целям. Во многом благодаря вашему опыту сегодня успешно ре-
шаются задачи развития сельского хозяйства в нашем округе. 

Низкий поклон и сердечное спасибо за верность долгу и не-
иссякаемую любовь к родной земле. Уверены, какие бы про-
блемы не возникали перед вами, вы успешно решите их, а ка-
чество вашей продукции всегда будет на самом высоком уров-
не! Примите слова благодарности за ваш созидательный, пло-
дотворный и самоотверженный труд. С праздником!

С уважением,
В. ЖданоВ, 

глава администрации 
Шебекинского городского округа

а. СВеТлИчный,
председатель  Совета депутатов 

Шебекинского городского округа
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заседание совета z

региональная повестка z

53-е заседание Совета депутатов Шебе-
кинского муниципального округа нача-
лось с награждения жителей Почётными 
грамотами Белгородской областной Ду-
мы и Благодарностями её председателя. 

Вручая награды, руководитель региональ-
ного парламента Юрий Клепиков от себя 
лично и от имени своих коллег поблагода-
рил шебекинцев за патриотизм и предан-
ность родному краю.

«Все награждённые - инженеры, слеса-
ри, диспетчеры, сотрудники коммунальных 
служб, водители – простые люди, которые са-
моотверженно трудятся на благо округа, не-
смотря на сложную оперативную обстанов-
ку», - отметил председатель  Белгородской 
областной Думы Юрий Клепиков.

Отдельные слова благодарности им были 
адресованы представителям органов мест-
ного самоуправления за неравнодушие и ак-
тивную работу по незамедлительному ре-
шению проблем населения округа, который 
ежедневно испытывает на себе все тяготы 
прифронтовой жизни.

«Мы никогда не думали, что наше поколе-
ние, которое знало войну только по книгам и 
рассказам наших дедов, столкнётся с этим в 
реальной жизни. Прошедшие годы научили 
нас тому, что только всеобщая вера и консо-
лидация позволят нам справиться со всеми 
трудностями, -  подчеркнул Юрий Клепиков. 
- Восстановление городов и сёл продолжа-
ется, и будет продолжаться: на это идут ог-
ромные финансовые ресурсы, в том числе 
внебюджетные. Участвуют и бизнесмены, и 
просто неравнодушные граждане. Мы верим, 
что вскоре наступит мир! Это время придёт 
обязательно, а сейчас мы должны приложить 
все усилия для нашей общей Победы!».

Повестка дня заседания Совета депута-
тов, вёл  которое его председатель Анато-
лий Светличный, была весьма насыщен-
ной. Были приняты решения об использо-
вании герба муниципального района «Ше-
бекинский район и город Шебекино» Бел-
городской области в качестве официально-
го символа Шебекинского муниципального 
округа Белгородской области, об использо-

вании флага муниципального района «Ше-
бекинский район и город Шебекино» Бел-
городской области в качестве официально-
го символа Шебекинского муниципального 
округа Белгородской области, о правопре-
емстве Совета депутатов Шебекинского му-
ниципального округа Белгородской облас-
ти, о правопреемстве администрации Ше-
бекинского муниципального округа Белго-
родской области.

Были внесены изменения в отдельные ре-
шения Совета депутатов Шебекинского го-
родского округа, утверждены положение об 
удостоверении и нагрудном знаке депута-
та Совета депутатов Шебекинского муници-
пального округа Белгородской области, по-
рядкок регистрации муниципальных пра-
вовых актов Советом депутатов Шебекинс-
кого муниципального округа Белгородской 
области.

Депутаты приняли решения о внесении 
изменений в решение Совета депутатов Ше-
бекинского городского округа от 28 декабря 
2023 года № 93 «О бюджете Шебекинского 
городского округа на 2024 год и на плановый 
период 2025 и 2026 годов», о мерах дополни-
тельной социальной поддержки граждан, яв-
ляющихся работниками органов местного 
самоуправления и муниципальных учреж-
дений Шебекинского муниципального ок-
руга Белгородской области, о внесении из-
менений в решение Совета депутатов Ше-
бекинского городского округа от 26 ноября 
2018 года № 58 «Об установлении налога на 
имущество физических лиц с 2019 года», о 
внесении изменений в решение Совета де-
путатов Шебекинского городского округа от 
26 ноября 2018 года № 59 «Об установлении 
земельного налога с 2019 года», о внесении 
изменений в решение Совета депутатов Ше-
бекинского городского округа от 23 декабря 
2021 года № 98 «О контрольно-счетной пала-
те Шебекинского городского округа». Также 
был рассмотрен ряд других вопросов.

Принявший участие в заседании  Совета 
депутатов  глава администрации Шебекин-
ского городского округа Владимир Жданов 
рассказал депутатам о нынешней ситуации 
в муниципалитете и непростой оператив-
ной обстановке. Он ответил на поступившие 
вопросы. В частности, проинформировал о 

том, какие меры принимаются для беспере-
бойного обеспечения электроэнергией, теп-
лом и водой на случай возникновения воз-
можных нештатных ситуаций. В рабочем со-
стоянии поддерживаются все действующие 
энергосистемы, в случае надобности прово-
дится оперативный ремонт оборудования. 
В округе завершается работа по подготов-
ке к предстоящему отопительному сезону. 
Тепло в дома, социальные учреждения, на 
предприятия будет подано также как обыч-
но.  Создан резервный запас резервных ге-
нерирующих источников – электрогенера-

торов и котельных, от которых можно про-
изводить переключение для подачи энер-
гоносителей. 

Также Владимир Жданов попросил де-
путатов и общественность дать предложе-
ния по поощрению и награждению жите-
лей  Шебекинского городского округа,  при-
уроченных к 96-й годовщине его образова-
ния. Он отметил самоотверженную работу 
наших строителей,  сотрудников оператив-
ных служб, медиков и волонтёров, которые 
заслуживают благодарности.

 Юрий ТРоФИМоВ

Депутаты рассмотрели важные вопросы 

Вячеслав Гладков сообщил                                
об увеличении выплат для контрактников 
до 3 млн рублей

Губернатор Вячеслав Гладков провёл оператив-
ное совещание регионального правительства 7 ок-
тября. В ходе него он заявил об увеличении выплат 
для контрактников до 3 млн рублей.

Столько денег добровольцам при подписании бу-
дут платить с 7 октября до 31 декабря 2024 года. Гла-
ва региона отметил, что прописка не будет играть 
роли. Главное – это подписать контракт в одном из 
военкоматов Белгородской области.

«Напомню, что у нас эта выплата производится в 
течение двух месяцев после подписания контракта, 
как только министерство социальной защиты полу-
чает информацию о зачислении в воинскую часть, 
которая принимает участие в специальной военной 
операции. Выплата начисляется на расчётный счёт 
добровольца или контрактника», – подчеркнул Вя-
чеслава Гладков.

На социальные контракты                           
в следующем году будет направлено 1,5 
млрд рублей

Это рекордная сумма, выделяемая на реализацию про-
граммы в нашем регионе.

Губернатор Вячеслав Гладков опубликовал традицион-
ное утреннее видеообращение в своих соцсетях. В нём он 
рассказал о выделении рекордной суммы на программу 
«Социальный контракт» в следующем году.

По словам главы региона, на неё в 2025-м направят 1,5 
млрд рублей. Всего в Белгородской области на сегодня за-
ключено более 3,1 тыс. соцконтрактов.

«Еще раз повторюсь: у кого низкий доход, но кто хочет 
приложить свои силы, своё умение при использовании го-
сударственной поддержки, – такая возможность есть. Нуж-
но обращаться в органы муниципальной власти или в ор-
ганы социальной защиты», – подчеркнул руководитель ре-
гиона.

В Белгородской области стартовал 
новый конкурс «Время 31-х»

В нём могут принять участие старшеклассники 
и студенты учреждений среднего профессиональ-

ного образования.
 «Время 31-х» – региональный  конкурс социаль-

но значимых проектов. Его цель – выявление обу-
чающихся с активной жизненной позицией, нестан-
дартным мышлением и творческими способностя-
ми. Во время конкурса юные белгородцы смогут по-
лучить опыт работы в команде, определиться с про-
фессией, получить поддержку собственных идей, 
пообщаться с экспертами и найти единомышлен-
ников.

«Обращаюсь к школьникам старших классов и сту-
дентам СПО первых курсов – мы начинаем третий 
конкурс «Время 31-х». Напомню, конкурс придума-
ли сами дети. Мы помогаем им реализовать их идеи, 
выделяем для этого деньги из областного бюджета 
как на личные гранты, так и на реализацию проек-
тов. Поэтому, дорогие ребята, если у вас есть идеи – 
принимайте участие», –  рассказал губернатор Вя-
чеслав Гладков в утреннем обращении в соцсетях 
7 октября.

Финал конкурса проходит в лагере «Бриганти-
на «Белогорье» в Крыму. Ознакомиться с условия-
ми участия и подать заявку можно на сайте «Время 
31-х» до 8 января 2025 года.

наш корр
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примите поздравления z
Дорогие белгородцы!

Каждый год 14 октября мы с вами отмеча-
ем один из главных региональных праздников 
– День флага  Белгородской области. Поздрав-
ляю вас с этой важной датой!

Белгородский стяг – это гораздо больше, чем 
официальный символ. Это знамя нашей родной, 
любимой земли,  где мы живём вместе со свои-
ми семьями, работаем, растим детей и внуков. 
Это флаг нашего родного дома – Белгородчины.

В цветах и изображениях знамени региона 
закодированы главные ценности нашего вели-
кого края. Это его удивительная красота, при-
родные богатства и щедрые пашни. Это заме-
чательные, смелые, сильные духом, самоотвер-
женные и благородные люди, которые столетия-
ми живут на Белгородчине. Это доблесть наших 
воинов, которые с давних времен защищали ру-
бежи Российского государства, служили на Бел-
городской засечной черте, участвовали во всех 
крупных сражениях за Отечество. Это героизм 
нашей земли, которая положила на алтарь Вели-
кой Победы жизни 200 тысяч своих сыновей, ста-
ла местом решающей танковой битвы под Про-
хоровкой и родиной Первого салюта. И конеч-
но, флаг символизирует самые главные качества 
белгородцев – мужество и непобедимость.

Под нашим знаменем, которое создано на 
основе стяга легендарного Белгородского пол-
ка, мы живём почти четверть века. За это вре-
мя регион прошел огромный путь, стал одним 
из самых развитых субъектов России, лидером 
мировой металлургии, мощным промышлен-
ным центром страны, ведущим отечественным 
производителем продовольствия, регионом с 
качественной инфраструктурой, мощным на-
учным и кадровым потенциалом.

Сегодня под нашим знаменем мы, белгород-
цы, вновь на передовой. Вместе с фронтовика-
ми защищаем Родину от нацистов. Трудимся и 
не позволяем врагу разрушить экономическую 
мощь и благополучие своей земли. Приближа-
ем новую Великую Победу России. Знаем, что 
обязательно наступит тот главный день, когда 
наше знамя будет развеваться над мирной и 
счастливой Белгородчиной.

С Днем флага Белгородской области вас, до-
рогие друзья! 

В. ГладкоВ,
Губернатор Белгородской области                                                                                    

Глава администрации Шебекинского городского округа 
Владимир Жданов провёл личный приём граждан. По его 
итогам он написал на своих страницах в социальных сетях:

«Поступающие вопросы касались предоставления мер под-
держки: компенсация за аренду жилья, утраченное имущество и 
повреждённый автомобиль. Напомню, что по данным вопросам 
жители могут обратиться в Ситуационный центр, здесь сотруд-
ники подробно проконсультируют о новых мерах поддержки, 
телефоны центра – 3-29-55 (доп. 257), 3-29-44 (доп. 121)».

Руководитель муниципалитета отметил, что основной 
темой обращений остаётся восстановление жилья, пост-
радавшего в результате обстрелов со стороны ВСУ. Сегод-
ня в округе работают 29 подрядных организаций, в рабо-
те находится более 2200 объектов. Главная задача – до на-
чала отопительного сезона закрыть тепловой контур: вос-
становить повреждённые кровли и окна. 

Владимир Жданов также напомнил, что записаться на 
приём можно по номеру телефона 8 (47248) 3-29-13.

Юрий РакИТЯнСкИй

Глава провёл личный приём

Глава администрации Шебекинско-
го городского округа Владимир Жда-
нов  провёл встречу с жителями 
Ржевки. Он написал об этом на своих 
страницах в социальных сетях:

«Кроме оперативной обстановки на 
территории округа обсудили вопросы, 
требующие первоочередного внимания. 
Основной темой для обсуждения остаёт-
ся восстановление жилья, пострадавше-
го в результате обстрелов со стороны ВСУ. 
Село несколько раз подвергалось серьёз-
ным обстрелам, тогда повреждения раз-
личной степени получили более 30 домо-
владений. В селе восстановлением зани-
маются несколько подрядных организа-
ций. Выяснили, что есть претензии к ка-
честву работ одного из подрядчиков. За-
планировал рабочую поездку в село, что-
бы совместно с руководителем подрядной 
организации посетить каждое домовладе-
ние, где есть вопросы». 

На встрече также поднимался вопрос 
некачественной телефонной связи и ин-
тернета. На сегодняшний день совместно 
с министерством цифрового развития ре-
гиона вопрос проработан – Ржевка вошла 
в программу оснащения проводным ин-
тернетом на 2025 год.

«Были и частные вопросы – каждый из 
которых также будем рассматривать в ин-
дивидуальном порядке. Конечно же, все 
волнующие проблемы одномоментно ре-
шить мы не сможем, но каждую берём в 
работу для дальнейшего планирования», 
- отметил Владимир Жданов.

Глава администрации Шебекинско-
го городского округа Владимир Жданов 
также встретился с земляками, которые 
проживают в пункте временного размеще-

ния. Он расположен на базе одного из об-
щежитий Белгорода. Здесь находятся 192 
шебекинца.

«Обсудили с жителями оперативную 
обстановку, которая складывается в окру-
ге. Она по-прежнему остаётся непростой 
– только на этой неделе погиб мирный 
житель, пять получили ранения, двое из 
которых дети. Напоминаю, что каждый, 
кто переживает за своих родных и жела-
ет выехать в ПВР, может оставить заявку 
по номеру телефона 112 – сотрудники ад-
министрации свяжутся и окажут необхо-
димую помощь в размещении», - написал 
Владимир Жданов на своих страницах в 
соцсетях.

Глава администрации округа рассказал, 
что основные вопросы, поступившие от 
жителей, были связаны с восстановлени-
ем пострадавшего жилья и компенсацией 
за утраченное имущество. На сегодняшний 
день на территории региона действуют ме-
ры поддержки для пострадавших жителей, 
за подробной консультацией и оказани-

ем помощи шебекинцы могут обратить-
ся в Ситуационный центр по телефонам: 
3-29-55 (доп. 257), 3-29-44 (доп. 121).

«Благодарен руководству пункта вре-
менного размещения за радушный при-
ём и комфортное проживание, организо-
ванное для наших земляков, рад был услы-
шать положительные отзывы от жителей», 
- отметил Владимир Жданов.

Обсуждались вопросы о подготовке к 
отопительному сезону и восстановления 
повреждённого жилья.

Глава администрации Шебекинского 
городского округа Владимир Жданов по-
общался также с земляками, которые про-
живают в пункте временного размещения, 
организованном на базе гостиницы в Бел-
городе. Он написал об этом на своих стра-
ницах в соцсетях:

«Некоторые обращения были связаны с 
переживаниями по поводу предстоящего 
отопительного сезона. Жители волнуют-
ся о том, как будет организован процесс 
запуска тепла. На сегодняшний день сов-

местно с сотрудниками управляющих ком-
паний проводятся поквартирные обходы 
МКД с индивидуальным отоплением. За-
дача - собрать информацию о количестве 
жителей, планирующих проживать или от-
сутствовать дома в предстоящий отопи-
тельный период. Это необходимо для то-
го, чтобы в случае повреждения системы 
отопления иметь возможность оператив-
но устранить проблему и не допустить воз-
никновения аварийных ситуаций».

Также поступали вопросы по поводу 
восстановления жилья. Глава админист-
рации напомнил, что первоочередная за-
дача - восстановить тепловой контур до 
начала отопительного сезона.

«Тот объём, который имеется на сегод-
ня, за исключением домов, в которых раз-
рушен конструктив, будем стараться вы-
полнить как можно быстрее», - сказал Вла-
димир Жданов.

Юрий РакИТЯнСкИй
Фото пресс-службы администрации 

Шебекинского городского округа

Владимир Жданов продолжил 
встречи с шебекинцами



 муниципальный Вестник4
Пятница, 11 октября  2024 годакрасное знамя,  № 123-125

решение  совета депутатов Шебекинского муниципального округа
 от 26 сентября 2024 года  № 51

решение  совета депутатов Шебекинского муниципального округа 
от 26 сентября 2024 года  № 48

Об использовании герба муниципального района «Шебекинский 
район и город Шебекино»  Белгородской области в качестве 

официального символа Шебекинского муниципального округа 
Белгородской области

В соответствии с Федеральным законом от 6 октября 2003 года №131-ФЗ  
«Об общих принципах организации местного самоуправления в Российс-
кой Федерации», законом Белгородской области от 20 декабря 2004 года № 159  
«Об установлении границ муниципальных образований и наделении их статусом 
городского, сельского поселения, городского округа, муниципального округа, му-
ниципального района», Уставом Шебекинского муниципального округа, в связи с 
преобразованием Шебекинского городского округа в Шебекинский муниципаль-
ный округ Совет депутатов Шебекинского муниципального округа решил:

1. Использовать герб муниципального района «Шебекинский район и город Ше-
бекино» Белгородской области в качестве официального символа Шебекинского 
муниципального округа Белгородской области, в том числе для оформления нор-
мативных правовых и иных муниципальных актов органов местного самоуправ-
ления Шебекинского муниципального округа Белгородской области.

2. Опубликовать настоящее решение в газете «Красное знамя» и разместить 
на официальном сайте органов местного самоуправления Шебекинского муни-
ципального округа в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет» 
www.shebekinskoe-r31.gosweb.gosuslugi.ru.

3. Настоящее решение вступает в силу со дня его официального опубликова-
ния.

4. Контроль за выполнением настоящего решения возложить на постоянную 
комиссию Совета депутатов Шебекинского муниципального округа по норма-
тивно-правовой деятельности и вопросам местного самоуправления (Ахунджа-
нов Е.А.).

а.Т. СВеТлИчный,
председатель Совета депутатов Шебекинского муниципального округа

Об использовании флага муниципального района «Шебекинский 
район и город Шебекино» Белгородской области в качестве 

официального символа Шебекинского муниципального округа 
Белгородской области

В соответствии с Федеральным законом от 6 октября 2003 года №131-ФЗ  
«Об общих принципах организации местного самоуправления в Российс-
кой Федерации», законом Белгородской области от 20 декабря 2004 года № 159  
«Об установлении границ муниципальных образований и наделении их статусом 
городского, сельского поселения, городского округа, муниципального округа, му-
ниципального района», Уставом Шебекинского муниципального округа, в связи с 
преобразованием Шебекинского городского округа в Шебекинский муниципаль-
ный округ Совет депутатов Шебекинского муниципального округа решил:

1. Использовать флаг муниципального района «Шебекинский район и город Ше-
бекино» Белгородской области в качестве официального символа Шебекинского 
муниципального округа Белгородской области.

2. Опубликовать настоящее решение в газете «Красное знамя» и разместить 
на официальном сайте органов местного самоуправления Шебекинского муни-
ципального округа в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет» 
www.shebekinskoe-r31.gosweb.gosuslugi.ru.

3. Настоящее решение вступает в силу со дня его официального опубликова-
ния.

4. Контроль за выполнением настоящего решения возложить на постоянную ко-
миссию Совета депутатов Шебекинского муниципального округа по нормативно-
правовой деятельности и вопросам местного самоуправления (Ахунджанов Е.А.).

а.Т. СВеТлИчный,
председатель Совета депутатов Шебекинского муниципального округа

решение  совета депутатов Шебекинского муниципального округа 
от 26 сентября 2024 года  № 49

решение  совета депутатов Шебекинского муниципального округа 
от 26 сентября 2024 года  № 50

О правопреемстве Совета депутатов 
Шебекинского муниципального округа

В соответствии с Федеральным законом от 6 октября 2003 года №131-ФЗ  
«Об общих принципах организации местного самоуправления в Российс-
кой Федерации», законом Белгородской области от 20 декабря 2004 года № 159  
«Об установлении границ муниципальных образований и наделении их статусом 
городского, сельского поселения, городского округа, муниципального округа, му-
ниципального района», Уставом Шебекинского муниципального округа, в связи с 
преобразованием Шебекинского городского округа в Шебекинский муниципаль-
ный округ Совет депутатов Шебекинского муниципального округа решил:

1. Установить, что Совет депутатов Шебекинского муниципального округа явля-
ется правопреемником Совета депутатов Шебекинского городского округа. 

2. Установить, что муниципальные правовые акты, принятые Советом депутатов 
Шебекинского городского округа, действуют в части, не противоречащей федераль-
ным законам и иным нормативным правовым актам Российской Федерации, зако-
нам и иным нормативным правовым актам Белгородской области, а также муни-
ципальным правовым актам Шебекинского городского округа, и могут быть отме-
нены или изменены Советом депутатов Шебекинского муниципального округа.

3. Опубликовать настоящее решение в газете «Красное знамя» и разместить на 
официальном сайте органов местного самоуправления Шебекинского муници-
пального округа в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет» www.
shebekinskoe-r31.gosweb.gosuslugi.ru.

4. Настоящее решение вступает в силу со дня его официального опубликова-
ния.

5. Контроль за выполнением настоящего решения возложить на постоянную ко-
миссию Совета депутатов Шебекинского муниципального округа по нормативно-
правовой деятельности и вопросам местного самоуправления (Ахунджанов Е.А.).

а.Т. СВеТлИчный,
председатель Совета депутатов Шебекинского муниципального округа

О правопреемстве администрации 
Шебекинского муниципального округа

В соответствии с Федеральным законом от 6 октября 2003 года №131-ФЗ  
«Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации», за-
коном Белгородской области от 20 декабря 2004 года № 159 «Об установлении границ муни-
ципальных образований и наделении их статусом городского, сельского поселения, городско-
го округа, муниципального округа, муниципального района», Уставом Шебекинского муници-
пального округа, в связи с преобразованием Шебекинского городского округа в Шебекинский 
муниципальный округ Совет депутатов Шебекинского муниципального округа решил:

1. Установить, что администрация Шебекинского муниципального округа является право-
преемником администрации Шебекинского городского округа в отношениях с органами го-
сударственной власти Российской Федерации, органами государственной власти субъектов 
Российской Федерации, органами местного самоуправления, физическими и юридически-
ми лицами.

2. Установить, что муниципальные правовые акты, принятые администрацией Шебекинс-
кого городского округа, действуют в части, не противоречащей федеральным законам и иным 
нормативным правовым актам Российской Федерации, законам и иным нормативным пра-
вовым актам Белгородской области, а также муниципальным правовым актам Шебекинско-
го городского округа, и могут быть отменены или изменены администрацией Шебекинского 
муниципального округа.

3. Опубликовать настоящее решение в газете «Красное знамя» и разместить на официальном 
сайте органов местного самоуправления Шебекинского муниципального округа в информаци-
онно-телекоммуникационной сети «Интернет» www.shebekinskoe-r31.gosweb.gosuslugi.ru.

4. Настоящее решение вступает в силу со дня его официального опубликования.
5. Контроль за выполнением настоящего решения возложить на постоянную комиссию Со-

вета депутатов Шебекинского муниципального округа по нормативно-правовой деятельнос-
ти и вопросам местного самоуправления (Ахунджанов Е.А.).

а.Т. СВеТлИчный,
председатель Совета депутатов Шебекинского муниципального округа

решение  совета депутатов Шебекинского муниципального округа
 от 26 сентября 2024 года  № 57

О  внесении изменений в решение Совета депутатов
 Шебекинского городского округа  от 28 декабря 2023 года 
N 93 «О бюджете Шебекинского городского округа на 2024 

год и на плановый период 2025 и 2026 годов
В соответствии с Бюджетным кодексом Российской Федерации, Федеральным законом от 

6 октября 2003 года № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в 
Российской Федерации», Уставом Шебекинского муниципального округа, положением о бюджетном 
устройстве и бюджетном процессе в Шебекинском муниципальном округе, утвержденным решением 
Совета депутатов Шебекинского городского округа от 16 ноября 2018 года № 44, Совет депутатов 
Шебекинского муниципального округа решил:

Внести  в решение Совета депутатов Шебекинского городского от 28 декабря 2023 года № 93 «О 
бюджете Шебекинского городского округа на 2024 год и плановый период 2025 и 2026 годов» сле-
дующие изменения:

1) статью 1  изложить в следующей редакции: 
«Статья 1. Основные характеристики бюджета Шебекинского городского округа на 2024 год и на 

плановый период 2024 и 2025 годов
1. Утвердить основные характеристики бюджета Шебекинского городского округа (далее – бюд-

жет городского округа) на 2024 год:
прогнозируемый общий объем доходов бюджета городского округа в сумме 4 502 160,7 тыс. руб-

лей;
о б щ и й  о б ъ е м  р а с х о д о в  б ю д ж е т а  г о р о д с к о г о  о к р у г а  в  с у м м е  

4 625 800,7 тыс. рублей;
дефицит бюджета городского округа в сумме 123 640 тыс. рублей;
верхний предел муниципального внутреннего долга Шебекинского городского округа на 1 янва-

ря 2025 года в сумме 36 598 тыс. рублей согласно приложению 1 к настоящему решению.
2. Утвердить основные характеристики бюджета Шебекинского городского округа на плановый 

период 2025 и 2026 годов:
прогнозируемый общий объем доходов бюджета Шебекинского городского округа на 

плановый период 2025 года в сумме 3 741 730,8 тыс. рублей и плановый период 2026 года в сумме 
3 272 092,5  тыс. рублей;

общий объем расходов бюджета городского округа на 2025 год  в сумме 3 746 786,3 тыс. рублей, 
в том числе условно утвержденные расходы  в сумме 41 519,0 тыс. рублей, и на 2026 год в сумме 
3 289 919,5 тыс. рублей,  в том числе условно утвержденные расходы в сумме 58 836,6 тыс. рублей;

дефицит бюджета городского округа на плановый период 2025 года в сумме 5 055,5 тыс. рублей 
и плановый период 2026 года в сумме 17 827,0 тыс. рублей;

верхний предел муниципального внутреннего долга Шебекинского городского округа 
прогнозируется на 1 января 2026 года в сумме 21 942 тыс. рублей и 1 января 2027 года в сумме 7 314 
тыс. рублей согласно приложению 2 к настоящему решению.»;

2)  пункт 1 статьи 5 изложить в следующей редакции:
«1. Утвердить общий объем бюджетных ассигнований на исполнение публичных нормативных 

обязательств на 2024 год в сумме 347 081,2 тыс. рублей, на 2025 год в сумме 350 610,1 тыс. рублей, на 
2026 год в сумме 345 021,6 тыс. рублей.»;

3) статью 7 изложить в следующей редакции: 
«Статья 7.  Резервный фонд администрации Шебекинского городского округа
Установить размер резервного фонда администрации Шебекинского городского округа на 2024 

год в сумме 117 912,5 тыс. рублей, на 2025 год в сумме  5 000 тыс. рублей.»;
4) статью 8 изложить в новой редакции:
 «Статья 8. Обслуживание муниципального внутреннего долга  Шебекинского ородского округа
Утвердить в составе расходов бюджета Шебекинского городского округа бюджетные ассигнования 

на обслуживание муниципального внутреннего долга бюджета городского округа на 2024 год по 
бюджетным кредитам в сумме 1 тыс. рублей, на 2025 год в сумме 10 500 тыс. рублей.»;

5) приложения 1,2,3,6,7,8,9,10,15 к решению изложить в новой редакции (прилагаются).
2. Опубликовать настоящее решение в газете «Красное знамя» и разместить на официальном 

сайте органов местного самоуправления Шебекинского муниципального округа в информацион-в информацион-
но-телекоммуникационной сети «Интернет» www.shebekinskoe-r31.gosweb.gosuslugi.ru

3.  Настоящие решение вступает в силу со дня его официального опубликования.
4. Контроль за выполнением настоящего решения возложить на постоянную комиссию Совета де-

путатов Шебекинского муниципального округа по бюджету и налоговой политике (Алтухов В.П.). 
а.Т. СВеТлИчный,

председатель Совета депутатов Шебекинского муниципального округа
Текст решения с приложениями размещен на официальном сайте органов местного самоуправ-

ления Шебекинского муниципального округа в информационно-телекоммуникационной сети «Ин-
тернет» www.shebekinskoe-r31.gosweb.gosuslugi.ru
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Вячеслав Гладков занимает пост гу-
бернатора Белгородской области с 
сентября 2021-го. За три года здраво-
охранение региона стало одним из об-
разцовых в стране. 

Губернатор Белгородской области рас-
сказал, что за это время в регионе пост-
роено и отремонтировано 200 объектов 
здравоохранения.

«За последние 3 года в строительство 
и капитальный ремонт объектов здраво-
охранения вложили более 17 миллиардов 
рублей. Это 200 объектов. Например, стро-
ительство инфекционных центров в Бел-
городе и в Старом Осколе. Только за этот 
год эти два центра приняли более 5 тысяч 
пациентов», отметил Вячеслав Гладков.

Также губернатор отметил, что в про-
грамму ремонта и строительства попада-
ют не только районные больницы, но и 
ФАПы и офисы семейного врача, а выбор 
объектов для ремонта происходит в том 
числе на основании просьб и обращений 
самих жителей.

«Стараемся много уделять внимание 
общественным семейным врачам, ФАПам, 
поездам здоровья. Понимаем, что от это-
го зависит доступность оказания меди-
цинских услуг в селах. Эту работу будем 
продолжать и в последующие годы. Пос-
ле принятия бюджета обязательно расска-
жу, что мы сделаем в будущем, в наступа-
ющем финансовом году», - подчеркнул Вя-
чеслав Гладков.

Руководителю области удалось решить 
одну из главных проблем – дефицит кад-
ров. Губернатор стал инициатором про-
граммы обеспечения жильём медиков, 
которые готовы переехать в регион. За 
три года им выдали 179 квартир. Благо-
даря этому и ряду других программ дефи-

цит врачей снизился в пять раз, а средне-
го медперсонала – в три раза. В регионе 
действуют выплаты медработникам, до-
срочно вышедшим из декрета. В 2024 году 
врачи получают 50 тысяч рублей, а сред-
ний медперсонал – 30 тысяч.

Также благодаря открытым медицинс-
ким классам в 2023 году 207 из 285 их вы-
пускников выбрали врачебную специаль-
ность при поступлении в вузы и ссузы, а в 
2024 году – около 300 из 360. Количество 
таких классов будет увеличено.

Кроме того, глава региона выступил 
инициатором программы «Поезда здоро-
вья», благодаря которой в 2023-м специа-
листы помогли 70 тыс. белгородце из от-
далённых населённых пунктов региона. На 
сегодняшний день курсируют уже четыре 
передвижных диагностических комплекса 
с самым современным оборудованием. 

«Главный показатель эффективнос-
ти здравоохранения – увеличение про-
должительности и качества жизни. Ба-
зовую ставку нужно делать на государс-
твенную медицину. Именно поэтому важ-
но не только активно финансировать сфе-
ру здравоохранения, но и привлекать в на-
ши учреждения лучших медиков», – отме-
тил губернатор.

Многие учреждения здравоохранения 
Шебекинского муниципального округа 
также преобразилились за последние три 
года, а некоторые были построены  зано-
во. Так, в Большетроицкой районной боль-
нице проведён капитальный ремонт с эле-
ментами реконструкции поликлиническо-
го отделения. Особое внимание было уде-
лено улучшению условий получения ме-
дицинской помощи для маломобильных 
граждан и лиц с ограниченными возмож-
ностями. Для маленьких пациентов со-
здана зона комфортного пребывания ма-
тери и ребенка, предусмотрен специаль-
ный фильтр-бокс для приёма пациентов с 

температурой. Построили Белянскую ам-
булаторию и Центр врача общей практи-
ки в микрорайоне Устинка города Шебеки-
но. В посёлке Первомайское и в селе Бер-
шаково построены фельдшерско-акушерс-
кие пункты. Произведен капитальный ре-
монт Купинской амбулатории. Выполнен 
ремонт фасада терапевтического корпуса 
Шебекинской ЦРБ. Обновлённые отделе-
ния функциональной диагностики и не-
врологии, а также дневного стационара 
принимают пациентов.

Губернатор Вячеслав Гладков также рас-
сказал о закупке медицинского оборудова-
ния. В Белгородской области переоснасти-
ли медицинские учреждения новым обо-
рудованием на 70 %.

«За последние 3 года, посчитали, мы 
приобрели около 10 тысяч единиц меди-
цинского оборудования на сумму почти 9 
миллиардов рублей. Что это значит? Это 
значит, на 70% обновили новым оборудо-
ванием наши медицинские учреждения. 
Значит, вы, дорогие друзья, имеете воз-
можность получить помощь при использо-
вании самого современного, лучшего обо-
рудования. Эту работу будем продолжать и 
дальше», - подчеркнул Вячеслав Гладков.

Дополним, что за три года в Белгород-
ской области было выделено порядка 330 
млн рублей на приобретение 274 единиц 
медицинского автотранспорта. Автомо-
били позволили организовать выезд те-
рапевтов и узких специалистов в отдалён-
ные населённые пункты.

В Шебекинском округе выполнен 
большой объём работ по дополнитель-
ному материально-техническому ос-
нащению медицинских, образователь-
ных, и культурных учреждений окру-
га. В 2022 году на оснащение Шебекин-
ской ЦРБ израсходовано 124,3 млн. руб-
лей. На эти средства были приобрете-
ны: передвижной цифровой флюорог-

раф, 9 единиц эндоскопического обору-
дования, наркозно-дыхательные аппа-
раты, оборудование для функциональ-
ной диагностики и другое оборудование. 
В 2023 году для учреждения было закуп-
лено медицинское оборудование на сум-
му около 60 млн. рублей, в том числе бы-
ло приобретено: физиотерапевтическое 
оборудование; УЗИ-аппараты; оборудо-
вание для амбулаторной паллиативной 
помощи; оборудование для отделения 
функциональной диагностики; оборудо-
вание для женской консультации. 

В Большетроицкую больницу закупле-
но медицинское оборудование   и мебель 
на сумму 7,6 млн рублей. Также приоб-
ретено 2 аппарата для проведения элек-
трокардиографических исследований с 
функцией передачи результатов в реги-
ональное лечебное учреждение, обору-
дование для проведения функциональ-
ной диагностики состояния сердечно-
сосудистой системы, дентальный рен-
тгенаппарат, фетальный монитор для 
оценки состояния плода во время бере-
менности, две стоматологические уста-
новки и другая медицинская аппарату-
ра. В 2023 году был приобретён рентген 
и аппарат для флюорографии. 

Также обновили санитарный авто-
транспорт. Только за два года  в Шебе-
кинскую и Большетроицкую больницы 
поступило 13 машин.

 Юрий РакИТЯнСкИй

Белгородское здравоохранение - 
одно из образцовых в стране

В текущем году меня неоднократно спрашивали о том, 
почему в торговых точках Шебекино нет молочной продук-
ции Николая Ивановича Унковского. Приходилось объяс-
нять, что в селе Архангельское, где находился и офис и мо-
лочная база Николая Ивановича, работать стало просто не-
возможно из-за обстрелов со стороны Украины и он свер-
нул производство. Однако, те кто хорошо его знают, не ве-
рят, что такой человек, как Унковский, сдался на милость 
обстоятельствам и сидит теперь сложа руки.

-Такого просто не может быть! - говорят они. – Чем-то 
Николай Иванович всё равно занимается. Чем?

Я этот вопрос решил переадресовать самому Унковско-
му. Вот, что он мне рассказал.

- Я долго сопротивлялся обстоятельствам, надеялся, что 
обстрелы вот-вот закончатся, но они всё продолжались и 
продолжались, а потом ещё и усилились. Начали всё чаще 
гибнуть животные, на полях стало работать невозможно, 
пришлось сворачивать производство. А тут ещё дом мой в 
Таволжанке разбили. Пришлось уезжать в Белгород.

- И теперь ты, Николай Иванович, сидишь вместе с сы-
новьями в Белгороде на печи и мечтаешь поймать щуку в 

проруби, которая принесёт вашей семье изобилие.
- Мне розовым мечтам придаваться особо некогда. Про-

должается уборочная страда, на полях кое-что ещё осталось.
- Не понял я, на чьих полях?
- На своих, на тех, что мне добрые люди из «Зелёной до-

лины» в аренду сдали. Две с половиной тысячи гектаров. 
Низкий поклон им за это.

 - И какую же продукцию вы на этих полях выращива-
ете?

- Всю, родную мне с детства, то есть пшеницу, рожь, сою, 
кукурузу на силос, кукурузу на зерно и прочие культуры. Сра-
зу скажу, что я благодарен за помощь, которую мне оказыва-
ет администрация Шебекинского городского округа и минис-
терство сельского хозяйства Белгородской области.

- И что это за помощь?
- Мне дали возможность участвовать в конкурсе грантов, 

брать кредиты. Я за эти деньги, например, купил зерносу-
шильный агрегат, ещё кое-что по мелочи.

- Но всё равно ведь хочется домой быстрее вернуться…
- Этой мечтой и живём, надеюсь, что очень скоро все наши 

мечты сбудутся, ибо по другому просто не может быть.
 Мы все на это надеемся.

 Тарас лоГоВСкой

Он пустил в землю крепкие корни
 человек и его дело z
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Ароматную и вкусную ягоду «Белгород-
ская правда» попробовала в фермерс-
ком хозяйстве Сергея Волощенко в ху-
торе Ржавец

 «Малины, конечно, много за раз не съешь, 
килограмма два-три, ну а потом, когда оско-
мину набьёшь, можно смаковать не спеша, 
по чуть-чуть…» – улыбается фермер Сергей 
Волощенко. Начало осени – время сбора уро-
жая, в том числе и ароматной красной ягоды. 
Зимой она будет лечить от простудных забо-
леваний, да и вообще хороша в любом виде – 
и замороженная, и вприкуску с горячим чаем, 
и в качестве начинки в домашних пирогах.

Прямо с куста

Такой цвет лица, как у Сергея Сергеевича, 
можно получить только от ежедневных сол-
нечных ванн на свежем воздухе.

«Сезон на нашем поле начинается в ап-
реле и заканчивается с первыми заморозка-
ми, – рассказывает он. – А зимой мы зани-
маемся переработкой. Так что ягоды на на-
шем столе, считай, круглый год».

В 2008 году супруги Сергей и Людми-
ла Волощенко приехали в Белгородскую об-
ласть из станицы Зольской Кировского райо-
на Ставропольского края.

 «Мы решили развивать на Белгородчине 
сельское хозяйство – овощное семеноводс-
тво. Отец у меня всю жизнь ягодой занимал-
ся, и я пошёл по его стопам», – рассказыва-
ет Сергей.

Он устроился на работу в Аграрный уни-
верситет имени В. Я. Горина. Но супругам 
всегда хотелось заниматься чем-то своим.

«Я кандидат сельскохозяйственных на-
ук, защищался по теме «Земляника садовая: 
проблемы, сорта, технологии». В 2017 году 
мы открыли своё ИП, начали подыскивать 
подходящую под наши запросы землю. На-
шли здесь, близ хутора Ржавец. Место хоро-
шее, да и участок большой – около 12 га», – 
говорит фермер.

 На вопрос, почему выбор пал именно 
на ягоды, Сергей отвечает, что это любовь:

«С самого детства у меня остались воспо-
минания о том, как нас ещё детьми приво-
зили на клубничное поле, и мы всей семьёй 
её собирали. Это и помогло сделать правиль-
ный выбор в жизни. Приезжаешь на поле, где 
целое море клубники, малины или сморо-
дины, и у тебя душа радуется: cтолько ягод, 
ешь – не хочу. Этим мы, наверное, и подку-
паем людей, которые приезжают к нам. Ведь 
чем хорош самосбор: человек собирает клуб-
нику или малину самостоятельно, начинает 
ценить свой труд, ну и главное – видит, что 
это красивая свежая ягода, сорванная пря-
мо с куста».

Фермер добавляет, что поначалу на участ-
ке занимался в том числе и научной деятель-
ностью: выводил различные сорта, но затем 
решил перейти только на производство. На-
бор культур подобран с таким расчётом, что-
бы заинтересовать людей: клубника, крас-
ная и чёрная смородина, облепиха, ежеви-
ка, малина.

 «Не у каждого есть возможность, особен-
но у городских жителей, купить свежую яго-
ду, а витаминов всё равно хочется. Тем более 
это тема локальная, так как издалека привез-
ти ту же малину или клубнику очень слож-
но – продукт скоропортящийся и долгому 
хранению не подлежит. А свежесорванная 
ягодка совсем другая: и вкус, и аромат у неё 
сильно отличается от магазинной», – расска-
зывает он.

Варенья и джемы

Ремонтантная малина «полка», или «поль-
ка», которая растёт в крестьянско-фермерс-
ком хозяйстве, начинает давать урожай с ию-
ля и плодоносит вплоть до самых замороз-
ков.

«Она не очень крупная, но на вкус в ме-

ру кислая и в меру сладкая. На сегодняшний 
день считается лучшим десертным сортом 
в Европе. Растение способно плодоносить 
на двулетних и однолетних побегах», – от-
мечает Волощенко. 

Невостребованный урожай оставляют 
на переработку – выпускают небольшие пар-
тии варенья и джемов.

«На самом деле нужно заниматься чем-то 
одним: или производством, или переработ-
кой, так как это требует сил и большого ко-
личества времени. Поэтому мы, конечно же, 
перерабатываем невостребованную ягоду, 
но основной упор идёт на агротуризм и са-
мосбор. Пока наши джемы и варенье реали-
зуем не как бренд, а как домашний продукт, 
но и на ярмарки с собой частенько берём», – 
рассказывает фермер.

Раньше он возил свою продукцию на яр-
марку выходного дня на улице Королёва 
в Белгороде, сейчас по субботам приезжает 
на фермерскую ярмарку в «Мега Гринн».

«Сначала мы немножко стеснялись, так 
как привыкли продавать на старых местах. 
Но такие ярмарки – очень хорошая возмож-
ность как для фермеров, так и для жителей 
города Белгорода», – говорит Сергей Серге-
евич.

ГлаВное – качестВо

У Волощенко двое сыновей – 19-лет-
ний Максим и 12-летний Иван. Фермер го-
ворит, что уже растёт смена: старший сын 
учится в Москве, в Российском государствен-
ном аграрном университете имени К. А. Ти-
мирязева, на агронома. Сейчас Максим при-
езжает с отцом на поле и не только помогает 
собирать созревшие ягоды, но и, как отмеча-
ет сам парень, проходит практику.

«За день в среднем можно собрать около 
10–12 кг малины, но некоторые и до 20 кг 
увозят», – говорит Максим.

Он уже разбирается в овощном семено-
водстве и планирует продолжить семейное 
дело.

«Отец показал мне, что такое ягодная 
культура, и я решил пойти по его стопам. 
На самом деле это очень интересно – зани-

маться выращиванием, а затем сбытом. Хо-
чу своё хозяйство или даже свой холдинг. 
Ягоды – хорошая и выгодная тема. Я, кста-
ти, отцу предлагал в будущем здесь, на план-
тации, организовать базу экологического от-
дыха с домиками», – рассказывает будущий 
агроном.

Сергей Волощенко утверждает, что их 
овощи и ягоды экологически чистые, так как 
химикаты и пестициды в хозяйстве не ис-
пользуют – только полив. Ну и механическая 
междурядная обработка от сорняков, а также 
прополка и осенний покос кустарников.

«Вот сколько родит, столько и родит. А ка-
кой смысл в интенсивной обработке? Мы же 
сами эту ягоду едим, наши дети тоже, и лю-
ди постоянно приезжают, а у человека может 
быть аллергия на вредные вещества. Лишь 
в самом начале, при закладке плантации, 
мы вносили перегной, чтобы зарядить поч-
ву. И этот урожай нужно убрать, а его предо-
статочно. К нам на самосбор ягод даже при-
езжали со своим нитратомером и проверя-
ли наши ягоды – всё хорошо!»

Фермеры работают по экстенсивной тех-
нологии, когда используются небольшие за-
траты на удобрения по сравнению с обраба-
тываемой земельной площадью.

 «После обработки химикатами у ягод 
и размер другой, и вкус. Плоды с нитрата-
ми могут быть очень красивые, глянцевые, 
но на вкус – или сплошная вода, или хрустит, 
словно яблоко. А наша ягодка, может, разме-
ром и поменьше, зато сахаров в ней больше 
и аромат лучше. Важен не большой объём, 
а качество получаемой продукции», – отме-
чает Сергей Волощенко.

Приятное с Полезным

Cпрос на агротуристический отдых с каж-
дым годом растёт даже там, где работа в се-
ле никогда не считалась отдыхом.

«Пандемия помогла нам организовать 
на территории нашего участка сельский аг-
ротуризм», – говорит Сергей Сергеевич.

А ещё фермер устроил агротуристичес-
кий овощной огород. Сегодня там уже созрел 
урожай томатов.

 «Огород нужен, чтобы у человека, кото-
рый приедет к нам, всегда был выбор: огур-
цы, перцы болгарские, томаты, баклажаны, 
пекинская капуста, тыква, арбуз… Мы при-
меняем свои агрономические знания в по-
ле, а люди приезжают за урожаем», – расска-
зывает Сергей.

В этом году начали собирать томаты чер-
ри.

«Они долго хранятся и хороши как в све-
жем виде к столу, так и для консервирова-
ния», – рассказывает фермер.

На краю поля слышны хлопки: замечаем 
звуковые отпугиватели ворон. Волощенко 
говорит, что птицы наносят вред не столь-
ко урожаю, сколько поливу – клювами про-
бивают капельные трубочки.

 «Это естественная защита от вредителей. 
Но когда есть урожай, то его всем хватает», – 
подчёркивает Волощенко.

Агротуризм, считает он, это когда можно 
совместить приятное с полезным: человек 
выбирается из города и меняет обстановку, 
работает на свежем воздухе, а затем приво-
зит домой экологически чистые продукты.

«А если к нам почаще приезжать, то мож-
но ещё и загар красивый получить», – улы-
бается Сергей Волощенко.

Прогуливаясь по полю между невысоки-
ми кустиками малины, устоять сложно: нет-
нет да и потянется рука за красной аромат-
ной ягодкой. 

елена РЖеВСкаЯ
 Фото алексея дацкоВСкоГо

БелПресса

«Важен не объём, а качество». 
В Шебекинском округе выращивают 
ремонтантную малину
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мы вместе z
Министр строительства Белгородс-
кой области Оксана Козлитина посети-
ла Шебекинский городской округ. Она 
оценила ход восстановительных работ 
на многоквартирных домах и частных 
домовладениях, пострадавших в ре-
зультате недавних событий.

Вместе с главой администрации го-
родского округа Владимиром Ждановым, 
представителями управления капитально-
го строительства области и подрядчиками, 
она проверила около 500 объектов, находя-
щихся под контролем министерства. Окса-
на Козлитина оценила ход и качество ра-
бот,  дала подрядчикам соответствующие 
поручения.

Министр также встретилась в Шебеки-
но с жителями пострадавших домов по ул. 
Железнодорожная, д. 13 и Кооперативная 
д. 16/1 и 16/2, обратившимися за помощью 
к губернатору и министру строительства. 
Оксана Козлитина осмотрела жилые поме-
щения, ответила на вопросы собственни-
ков и предложила варианты решения кон-
кретных проблем.

Оксана Козлитина встретилась в ПВР го-
рода Шебекино с собственниками квартир в 
МКД по ул. Железнодорожная, д. 2. На встре-
че присутствовали представители админис-
трации округа, управления капитального 
строительства области и подрядной орга-
низации.

Обсуждались текущие восстановитель-
ные работы, включая устранение замеча-
ний, внутреннюю отделку и индивидуаль-
ные вопросы жителей. С целью контроля 
хода работ, трое представителей собствен-
ников пройдут инструктаж по технике безо-

пасности и посетят строительную площадку 
вместе с куратором от УКСа области.

Затем Оксана Козлитина совместно с 
главой администрации Шебекинского го-
родского округа Владимиром Ждановым 
встретилась с жителями пострадавшего 
МКД по ул. Шумилова, д. 19. По результа-
там экспертизы, дом не подлежит восста-
новлению. Жителей проконсультировали 
о порядке предоставления компенсации за 
утраченные жилые помещения и ответили 
на все поступившие вопросы.

Также глава администрации Шебекинс-
кого городского округа Владимир Жданов 
вместе с министром ЖКХ Белгородской об-
ласти  Алексеем Ботвиньевым, руководите-
лями подрядных организаций осмотрели 
домовладения в селе Ржевка, которые пос-
традали в результате обстрела со стороны 
ВСУ. Он написал по итогам рабочей поезд-
ки на своих страницах в соцсетях:

«На сегодняшний день практически на 
всех домовладениях завершено восстанов-
ление теплового контура: отремонтирова-
ны кровли и проведена замена окон. Воп-
росы собственников к подрядным органи-
зациям локального характера – в каких-то 
случаях не завершены внутренние работы, 
где-то возникли вопросы к качеству выпол-
няемых работ. Каждое обращение будем 
прорабатывать с собственниками и подряд-
чиками в индивидуальном порядке».

Руководитель округа сообщил, что с ру-
ководителями подрядных организаций 
проговорили о возможности увеличения 
количества бригад на восстанавливаемых 
объектах для того чтобы как можно скорее 
завершить работы. 

Юрий РакИТЯнСкИй
Фото пресс-службы администрации 

Шебекинского городского округа

Обсудили ход восстановительных работ

тревожная хроника z

Беспокойные дни октября
Украинские боевики не прекращают наносить тер-
рористические удары по шебекинскому приграни-
чью. Мирные жители получают ранения, дома, объ-
екты гражданской инфраструктуры и транспорт - 
повреждения. Продолжаем печальную хронику тра-
гических событий.

Губернатор Белгородской области  Вячеслав Гладков 
сообщил, что  4 октября село Новая Таволжанка подвер-
глось атакам беспилотников. Он написал в телеграм-ка-
нале:

«Одну женщину с минно-взрывной травмой и различ-
ными осколочными ранениями бригада СМП доставля-
ет в областную клиническую больницу, вторую - с оско-
лочным ранением ноги бригада скорой везёт в городс-
кую больницу №2 г. Белгорода. Троим пострадавшим ме-
дицинская помощь оказана на месте, от госпитализации 
отказались. Ещё двое самостоятельно обратились в Ше-
бекинскую ЦРБ, после оказания медицинской помощи 
продолжат лечение амбулаторно».

Кроме того, в результате атак двух дронов-камикадзе 
произошло возгорание трёх автомобилей. В результате 
ещё двух атак БПЛА повреждены хозпостройка, легковой 
и грузовой автомобили.

В селе Муром в этот же день в результате обстрела бы-
ло повреждено частное домовладение, также сгорели два 
жилых дома и пилорама. На участке автодороги Белгород 
- Шебекино - Волоконовка беспилотник атаковал движу-
щийся грузовой автомобиль. Транспортное средство по-
лучило повреждение.

6 октября Шебекинский городской округ был атако-
ван дронами ВСУ. 

«В городе Шебекино FPV-дрон атаковал производс-
твенное здание. Ранен мирный житель. Женщину с мин-
но-взрывной травмой и осколочным ранением ноги бри-
гада СМП доставляет в городскую больницу №2 г. Белго-
рода. Вся необходимая помощь оказывается. В резуль-
тате атаки повреждена кровля здания», - сообщил Вя-
чеслав Гладков.

Губернатор также рассказал, что в селе Муром вследс-
твие атак дронов огнём уничтожен жилой дом, второе до-
мовладение получило значительные повреждения.

В городе Шебекино в результате обстрела был повреж-
дён легковой автомобиль и произошли локальные обры-
вы на линии электропередачи. 

Затем Шебекино попал под повторный обстрел. В го-
роде выбиты окна и посечены фасады двух многоквар-

тирных домов. Повреждён легковой автомобиль. Также 
произошло возгорание сухой травы.

Вечером город в третий раз оказался под обстрелом 
ВСУ.

«В результате обстрела ранена женщина. Пострадав-
шую с баротравмой бригада СМП доставляет в городскую 
больницу №2 г. Белгорода. Вся необходимая помощь ока-
зывается. Повреждено остекление социального объекта», 
- сообщил Вячеслав Гладков.

Губернатор также рассказал, что накануне  в селе Козь-
модемьяновка FPV-дрон влетел в окно жилого дома. В ре-
зультате атаки у ребёнка 13 лет царапины на шее, кото-
рые родители обработали самостоятельно, от вызова бри-
гады СМП они отказались. В доме пробита кровля, выби-
ты окна и посечён фасад. Также повреждены навес хоз-
постройки и автомобиль.

Шебекинский городской округ 7 октября опять попал 
под удары ВСУ. Об этом губернатор Вячеслав Гладков со-
общил в своём телеграм-канале:

«На участке автодороги Никольское - Муром движущий-
ся автомобиль подвергся атаке дрона. Пострадал водитель. 
Мужчину с закрытой черепно-мозговой травмой, ранени-
ями грудной клетки, живота и ног бригада скорой помощи 
доставляет в городскую больницу №2 г. Белгорода».

Глава региона также  рассказал, что накануне вечером 
дважды под обстрел ВСУ попал город Шебекино. По пред-
варительной информации, никто не пострадал. В горо-
де различные повреждения зафиксированы в 9 частных 
домовладениях: выбиты окна, посечены фасады и забо-
ры. Также на территории двух домовладений перебита 
газовая труба - аварийными бригадами газ оперативно 
перекрыт. Кроме того, осколками посечены 4 легковых 
автомобиля.

8 октября  Шебекино подвергся атаке ВСУ. Губернатор 
Вячеслав Гладков  написал в телеграмм-канале о последс-
твиях вражеского удара:

«В городе Шебекино дрон атаковал ГАЗель. Ранены два 
человека. Супруги с различными осколочными ранения-
ми бригадами СМП доставляются в областную клиничес-
кую больницу. Вся необходимая помощь оказывается».

 Губернатор Вячеслав Гладков сообщил, что вечером 
8 октября город Шебекино снова попал под обстрел ВСУ. 
Глава региона в телеграм-канале написал о последстви-
ях:

«Пострадавшую с осколочными ранениями плеча и 
бедра бригада СМП доставляет в городскую больницу №2 
г. Белгорода. Вся необходимая помощь оказывается».

Губернатор рассказал, что в городе повреждены ад-
министративное здание и цех производственного пред-
приятия. Осколками посечены 10 легковых автомоби-
лей. В 15 частных домовладениях пробиты кровли, вы-
биты окна и посечены заборы. Кроме того, повреждена 
линия электропередачи.

9 октября округ опять находился  под ударами ВСУ. 
Вячеслав Гладков  написал в телеграм-канале о последс-
твиях происшествий:

«В городе Шебекино в результате вражеского обстрела 
ранены три мирных жителя. Двое мужчин самостоятель-
но обратились в Шебекинскую ЦРБ: у одного мужчины 
осколочные ранения ноги, у второго - осколочное ране-
ние лопатки. Медики оказали им всю необходимую по-
мощь, дальнейшее лечение будут проходить амбулатор-
но. Женщину со слепым осколочным ранением лопатки 
бойцы самообороны передали бригаде скорой помощи. 
В настоящее время она доставляется в городскую боль-
ницу №2 г. Белгорода».

В городе в 6 частных домовладениях выбиты окна, 
повреждены кровли и заборы. Осколками посечены 10 
автомобилей. Кроме того, три беспилотника атаковали 
два промышленных предприятия: на территории одно-
го пробита кровля производственного здания, на терри-
тории второго — повреждена стена. В селе Муром с бес-
пилотника сброшены взрывные устройства. Различные 
повреждения зафиксированы в пяти частных домовла-
дениях: выбиты окна, посечены кровли, заборы и хоз-
постройки. В этот же день в городе Шебекино беспи-
лотником повторно атаковано предприятие. В резуль-
тате взрыва сгорело производственно-складское поме-
щение. 

10 октября дважды под обстрел попал город Шебеки-
но. По предварительным данным, в результате прилёта 
снарядов повреждены 2 МКД, 6 частных домов и 5 лег-
ковых автомобилей.

Все оперативные службы работали на местах про-
исшествий.

Юрий РакИТЯнСкИй


